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Ги Меттан (© Magali Girardin, TDG)
Ги Меттан ответил на вопросы Нашей Газеты накануне вступления в должность
члена президиума Большого Совета (кантонального парламента).

|

НГ: Прежде всего, наши поздравления! Сразу перейдем к вопросу, который Вам уже 
в новой должности придется вскоре обсуждать в женевском парламенте. Недавно от
имени фракции христианских демократов Вы внесли в Большой Совет предложение
учредить в кантоне правило, согласно которому иностранцы, пребывающие на
постоянное место жительство в Женеву, должны подписывать документ, который
обязывал бы их прилагать усилия для интеграции в швейцарское общество.

ГМ: Уж кого-кого, а русских это предложение не должно беспокоить, они и так
великолепно интегрируются, с удовольствием изучают французский язык...  
Но есть  иностранцы, которые не желают не только интегрироваться, но даже просто
соблюдать правила поведения, общепринятые в нашей стране. Конечно, при явных
нарушениях общественного порядка, таких как громкий шум ночью, может
вмешаться и полиция. Но я считаю, что не нужно систематически доводить дело да
таких крайностей, а лучше объяснить иностранцам заранее, что он них ожидают
швейцарцы.
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НГ: Что значит конкретно - интегрироваться?

ГМ:  Начать хотя бы изучение французского языка. Инфраструктура для этого
имеется, но, например, в некоторых мусульманских семьях женщинам вообще не
разрешается выходить из дома - ни на работу, ни на языковые курсы. Если детей все
обязаны отправлять в школу, то у нас нет никакой возможности повлиять на
ситуацию со взрослыми женщинами, которые остаются взаперти. Разве это
нормально?
Не стоит также забывать, что языковые курсы - это один из способов поддержания
связи между администрацией, властями и новыми жителями кантона, чтобы власти
знали, что «новые женевцы» живы-здоровы, и у них все хорошо. Ведь по тем или
иным причинам в случае проблем, далеко не все обращаются в социальные службы.
Одним словом, такой «контракт на интеграцию», не только налагал бы на
иностранцев определенные обязанности, но и защищал бы их права, поощряя
прилагать усилия для интеграции в наше общество.

НГ: Но когда с похожей идеей накануне парламентских выборов выступила Народная
партия Швейцарии (НПШ), это вызвало бурю негодования «всего прогрессивного
человечества»...

ГМ: Эта идея вообще не является «изобретением» НПШ! Она уже воплощена в жизнь
в кантоне Базель (точнее, полукантон Базель-Штадт), причем правительством, в
котором большинство принадлежит левым. А впервые ее высказала бывший
федеральный советник Рут Метцлер, член нашей христианско-демократической
партии.

НГ: Ну вот, получается, что данном случае иностранная пресса незаслуженно
обвинила НПШ во всех смертных грехах?

ГМ: Иностранная пресса совершенно правильно отметила, что по итогам выборов
НПШ укрепила свои позиции в федеральном парламенте, использовав популистскую
риторику, которая подчас не может не вызвать критику. Проблема в том, что
швейцарцы не любят, когда их критикуют, хотя сами не прочь поуказывать другим, в
том числе русским, как им жить.

НГ: По имиджу Швейцарии был нанесен удар? Недавно Кристоф Блохер даже
выступил с предложением ликвидировать Présence Suisse - государственную
структуру, которая, якобы, не справилась со своей задачей по продвижению
положительного образа Швейцарии за границей.

ГМ: Конечно, имидж Швейцарии в глазах иностранцев немного изменился, но
никакой катастрофы я в этом не вижу. Упреки, в адрес Présence Suisse мне кажутся
необоснованными. В любой стране есть аналогичная структура, например, в России
такую функцию частично выполняет «РИА Новости».

НГ: Другим важным событием стал для нас недавний визит в Москву президента
Швейцарии Мишлин Кальми-Ре. Что бы Вы хотели выделить из результатов этого
визита?

ГМ: Честно говоря, я с еще большим интересом жду визит в Россию нашего министра
экономики, Дорис Лейтард, который, по моим сведениям, состоится в следующем



году.
Я рад, что экономическая составляющая в российско-швейцарских отношениях
приобретает все большее значение. Не даром на встрече с Владимиром Путиным
Мишлин Кальми-Ре упомянула, что Женева является важнейшей площадкой для
торгов российской нефтью.  Кому, как ни ей хорошо известно, какую огромную
выгоду это приносит нашему бюджету, ведь раньше  мадам Президент была
«министром финансов» кантона Женева.

Швейцария приветствует российские инвестиции, ведь они создают у нас новые
рабочие места. Что бы там не говорили, псевдо-скандал с покупкой акций компании
Сульцер господином Вексельбергом благополучно разрешается. Процедура его
внесения в реестр акционеров шла своим ходом, как это было бы с любым другим
акционером.  

Ну и, конечно, мне приятно, что Мишлин Кальми-Ре пообещала облегчить россиянам
получение швейцарских виз - это как раз ее вотчина как министра иностранных дел.
Хочется рассчитывать и на ответные шаги со стороны России в это направлении.

НГ: Иногда от наших соотечественников приходится слышать, что если Швейцария и
дальше будет укреплять сотрудничество с Россией, последние состоятельные
россияне, обосновавшиеся в Швейцарии в 90-х годах, «сбегут» в Лондон, опасаясь за
сохранность своих денег...

ГМ: Я бы сказал, что в Швейцарии уже сменилось поколение русских бизнесменов.
Теперь здесь проживают деловые люди, которые наоборот стараются сделать свой
бизнес как можно более прозрачным. Они поняли, что это - лучший способ не
опасаться за сохранность своих денег.

Да и сама Швейцария изменилась. После некоторых событий, буквально потрясших
нашу страну в 90-х годах, волей-неволей ей пришлось наладить систему
противодействия отмыванию денег, одну из самых жестких в Европе.

НГ: В заключение позвольте личный вопрос. Вас называют в прессе лучшим
женевским знатоком России, а с чем вызван Ваш интерес к нашей стране?

ГМ: Ну эта репутация незаслуженная, или, по крайней мере, сильно преувеличенная.
Я, к сожалению, даже не говорю по-русски. Но, во-первых, еще в 90-х годах, когда с
Россией, переживавшей «смутное время», здесь вообще боялись иметь дело, я
пытался наладить отношения между нашими странами путем обмена различными
делегациями журналистов и деловых людей. Ну а во-вторых, я стал одним из первых
швейцарцев, кто получил второе гражданство - Российской Федерации.

НГ: Будучи гражданином России, Вы пойдете голосовать 2 декабря, когда состоятся
выборы в Государственную Думу?

ГМ: Пойду, тем более, что мой офис, Швейцарский Клуб Прессы, находится в
нескольких шагах от представительства РФ при ООН (где будут организован
избирательный участок - НГ). Кстати, наверное, именно из-за близости к Дворцу
Наций это здание, вилла La Pastorale, использовалось в 1955 году как резиденция
советской делегации, прибывшей в Женеву на встречу «Большой Четверки» по
мирному использованию атомной энергии (Эйзенхауэр, Иден, Фор и Булганин). А



стол, за которым мы ведем эту беседу, стоит на том самом месте, где была кровать
не то Хрущева, не то Молотова.

НГ: Спасибо за интервью в таком историческом месте. И поздравляем Швейцарский
Клуб Прессы с 10-летием, которое отмечается на днях.
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